

Ferrán Rodríguez denuncia la grave inseguridad jurídica que crea la Ley actual



Xavier Gil Pecharromán

Sitges 6/07/2018

El sector de la auditoría se muestra esperanzado ante el reto y oportunidades que ofrece la tecnología, que permite el acceso a una cantidad ingente de datos y beneficia directamente la transparencia, según explicó Ferrán Rodríguez, presidente del Instituto de Censores Jurados de Cuentas de España (ICJCE), en el acto de clausura del 28º Foro del Auditor Profesional, organizado por el Colegio de Censores Jurados de Cuentas de Cataluña (CCJCC), en Sitges (Barcelona), con participación de 700 profesionales.

Rodríguez recordó que "hemos tenido que enfrentarnos a la reforma de la directiva europea, del reglamento europeo y de la propia ley española. Una norma que ha planteado infinidad de problemas y que está generando gran inseguridad jurídica. Y, a pesar de todo esto, los auditores seguimos funcionando como un reloj".

Por su parte, Antoni Gómez, presidente del CCJCC, reclamó a los reguladores del sector "la máxima homogeneidad con las normas internacionales" con el objeto de "clarificar y simplificar" el marco que motiva los criterios y las actuaciones de sus profesionales en el ejercicio de su labor.

Según el ICJCE, la auditoría de cuentas ha consolidado su recuperación en el pasado ejercicio, con un aumento del 14 por ciento en el empleo en el sector, tras interpretar el informe Situación de la Auditoría a España 2016, que publica el Instituto de Contabilidad y Auditoría de Cuentas (Icac).

El informe revela que la recuperación del sector se manifiesta de forma evidente en el empleo: pasa de 14.108 profesionales a cargo de auditores en 2016 a 16.093 profesionales en 2017, lo que sitúa este dato en niveles precrisis.

El volumen de facturación creció hasta superar los 663 millones de euros por los 652 millones del año anterior. Además, el número de trabajos realizados aumento hasta 60.566 por los 59.598 del año anterior. Las auditoras realizaron 1.415 de estos trabajos a Entidades de Interés Público, cifra que se ha visto reducida con respecto al año anterior, en el que se hicieron 1.507.

Sin embargo, en términos de facturación por hora, vuelve a caer el precio medio de la hora auditada (-1,2 por ciento), pasando de 65,77 euros por hora en 2016 a 65,01 euros por hora en 2017. Al contrario que en el caso de la facturación total, la disminución de este ratio medio se debe a la reducción del -1,3 por ciento de la facturación por hora que han experimentado las sociedades de auditoría, al pasar de 66,26 euros por hora en 2016 a 65,42 euros en 2017.

Rodríguez comentó también que la consolidación de la facturación se ha traducido en el correspondiente mantenimiento del número de auditores, donde la cifra de 20.997 personas inscritas en el Registro Oficial de Auditores de Cuentas (Roac) permanece prácticamente inalterada.